

Precios de suscripción.

Avila, un mes... 1'25 pesetas
 Idem, un trimestre... 3'50 id.
 Fuera, un trimestre... 4 id.

PAGO ADELANTADO

EL DIARIO DE AVILA

OFICINAS

Calle de Tomás Pérez, 14

Toda la correspondencia se dirigirá al Director. No se devuelven los originales.

Periódico político independiente y de intereses morales y materiales.

No se publica los días siguientes á festivos.

LA LLAVE

Almacén de hierros, ferretería, camas, muebles, quincalla, curtidos, armas de fuego y expenduría sucursal de la Unión Española de Explosivos, de Vega y González.

PRECIO FIJO Y ECONÓMICO
 IBARRETA, 11, AVILA

DE POLÍTICA INTERNACIONAL

ALREDEDOR DE LA MEDIACIÓN

Desde hace más de quince días vienen circulando noticias acerca de la posibilidad de una próxima mediación que ponga término á la guerra ruso-japonesa; pero todo cuanto se dice respecto al asunto es obscuro, contradictorio y basado en hipótesis más que en hechos reales y tangibles.

Es evidente que las grandes potencias han hecho algunos preparativos para la mediación; pero hasta ahora, la única nota positiva que hay, es que Rusia no admitiría hoy los buenos oficios de los futuros mediadores, porque ni cree llegado el momento de la mediación, ni se resigna á renunciar las casi seguras ventajas que su fortaleza le ha de dar sobre los japoneses, como ha hecho saber al mundo por boca de algunos de sus personajes oficiales.

Ignotus, el ilustrado redactor de *Le Figaro* ha celebrado una conferencia, acerca de tan importante asunto con un elevado diplomático, cuyas declaraciones vamos á transcribir, por su importancia, y por creer muy dignas de crédito todas sus afirmaciones.

«Parece que se apresuraron mucho ha dicho el ilustre diplomático—á anunciar la mediación y que después también se dieron mucha prisa para decir que aquella no se verificaría.

La primera información era, sin duda, prematura. La segunda me parece puramente gratuita. La guerra, á decir verdad, apenas ha comenzado. Ha habido escaramuzas, tentativas aisladas; pero todavía ninguna gran batalla. Es preciso, pues, esperar á que se verifique un combate decisivo.

Sin embargo, lo que se puede asegurar es; que, á favor de la relativa calma que reina en este momento, hay un cambio de notas muy activo entre todos los gabinetes de Europa. En todas partes se preocupan de la duración de la guerra y de sus consecuencias.

Estas consecuencias se hacen sentir igualmente en toda Europa. No hay ningún país que no sufra á causa de los acontecimientos del Extremo Oriente; no hay uno solo que no desee la vuelta de la paz.

Las cancillerías han empezado á desempeñar el papel de *Bombero Internacional* que consiste en limitar el foco incendiado, y sobre todo, preservar de él cuidadosamente los Estados vecinos. Este papel parece de los más simples. En realidad no es de los más peligrosos, pero exige mucha sangre fría, mucha prudencia, y sobre todo, un perfecto conocimiento de las necesidades y de las aspiraciones de cada uno, porque puede suscitar ambiciones rivales nacidas de la complejidad de intereses. Hace falta para resolver todas estas dificultades, dar antes prueba de lealtad y buena fe.

«En el momento actual, los peligros que se hubieran podido temer en los primeros resplandores del fuego, parecen definitivamente descartados. A pesar de los agrupamientos nuevos, las alianzas formales y las simpatías contrarias de los pueblos, Europa quedará

neutra, será espectadora impasible. Ved como ya el tono de la prensa extranjera ha cambiado. Los espíritus, ayer excitados, han recobrado su sangre fría.

«Poned el oído ya del lado de Berlín, ya del de Londres, ya del de San Petersburgo; no percibireis más que palabras pacíficas y declaraciones prudentes y reflexivas. Toda la agitación de los primeros días ha desaparecido.

«Poco á poco los hechos han venido á desmentir ó rectificar los rumores alarmantes de los telegramas sensacionales, concebidos por espíritus atormentados, ó por propagandistas de pronósticos. ¿No se ha hablado de tensión entre Londres y San Petersburgo? ¿No se ha murmurado mucho del viaje del Conde Benckendorff? Hoy día todos estos cuentos se han desvanecido.

«Un solo hecho queda: la nueva y brillante afirmación de relaciones amistosas que unen á Nicolás II y á Eduardo VII.

«En todas partes hacen votos y se desea la paz. Los gobiernos trabajan con todas sus fuerzas. Francia, Inglaterra, Alemania, Italia, «los Estados Unidos»—á pesar de todo lo que se ha dicho sobre las intenciones de Roosevelt, las miras egoístas del Gabinete de Washington—toman á pecho el conservar su neutralidad y observan fielmente todas las obligaciones activas ó pasivas que se derivan.

«China... Yo sé lo que se dice sobre China. Creedme todo eso es inexacto. La emperatriz viuda, como toda la corte, tienen un odio violento á los japoneses. Nadie ha olvidado en Pekín el humillante tratado de Simonasaki; y la cuestión de razas no tiene en el Extremo Oriente la importancia que nosotros la atribuimos aquí.»

En todo caso no es de naturaleza que obligue á salir de su reserva al Gobierno de Pekín. Por este lado se puede estar tranquilo: China se mantiene en la más completa expectativa.

Lo que sí es cierto es el ir y venir de las bandas de ladrones que recorren el país escapando á la vigilancia de las tropas regulares. Yo no desconozco el peligro de esto, aunque se ha exagerado mucho el número de los malhechores.

En todo caso, esto es una cuestión de política interior, y es de suponer que el gobierno ruso se ha preocupado del particular y ha tomado sus medidas.

Por lo tanto, esto no originará la intervención de una tercera potencia, ni quebrantará la inteligencia que existe entre todos los gobiernos de Europa para localizar el conflicto.

Luego, volviendo á la metáfora de «Bomberos internacionales», no es lógico creer, que ya que han logrado limitar el incendio se ocupen ahora de su extinción.

Por esto es de esperar la oferta de la mediación.

¿Cuándo tendrá lugar, y quién tomará la iniciativa?

Esto no debe preocuparnos. Ella nacerá por la fuerza misma de los hechos, y la determinarán más bien las coyunturas que las voluntades.

El acuerdo estrecho, sincero, dictado por razones superiores, impuesto por los intereses generales, que se ha establecido entre todos los gabinetes de Europa, debe necesariamente llevar á los espectadores neutrales del conflicto del Extremo Oriente, á ejercer en un momento oportuno, (y nadie puede aun señalar fecha) esta influencia irresistible que pondrá fin á las desdichas de la guerra.»

Nosotros reconocemos suma importancia á las declaraciones que acabamos de transcribir, no solo por la buena lógica y el sano juicio que encierran, sino también por que están conformes con ideas y opiniones que hemos recogido de labios de personalidades de alta significación política y que están muy al corriente de lo que ocurre en las cancillerías Europeas—El proyecto de mediación existe. Cuándo, cómo, y por quién se formulará el ofrecimiento de mediación, es cosa que no se sabe, porque depende de mil circunstancias.

Lo que sí es seguro es que el ofrecimiento se hará después de una gran batalla, de un hecho de armas que no deje lugar á dudas respecto á la nación que en definitiva resultara victoriosa.

Ch. Bopex.

París 16 de Marzo.

CHISPAS

Anuncio que dá Pepillo

A todos sus parroquianos.

Pasado mañana, viernes,

Gran concierto extraordinario

Para todas las Dolores

Que han de celebrar su santo.

En él se adjudicará

Un magnífico regalo

De la *dernier nouveauté*,

El cual será sorteado

Entre las niñas bonitas

Y los muchachos más guapos.

También habrá una sesión,

O intermedio fonográfico,

Para que escuchen los trinos

Del Mochuelo, que es un pájaro

Que se trae la mar de cosas

Cantando jotas y tangos,

Y las guajiras y tientos

Del estilo más jitano.

Tanto es así, que yo oí

En el concierto pasado

A una niña muy graciosa

Que estaba pasando el rato;

Que sobre todo los tientos

La habían entusiasmado.

G. G. N.

UNA VERGÜENZA

La Ven de Catalunya ha publicado un mapa comparativo de la extensión territorial del Japón, España y... Cataluña. Arrancando de la Península, las cuatro provincias catalanas las presenta como formando pueblo aparte, nacionalidad independiente, algo así como un trozo de patria separado para siempre por la zarpada infame de un mal español.

Ante todo una aclaración. La anterior noticia la reproducimos de *El Correo*, de Valencia. Nuestras manos repugnan coger la *Voz de Catalunya*, por que sólo el látigo, manejarían gustosas tratando de combatir sus ideas.

Como si España fuera cuerpo en descomposición, se manifiesta de cuando en cuando, en Barcelona y Vizcaya la podre del separatismo.

No incurriremos en la majadería corriente de encerrar nuestra indignación y nuestro desprecio en términos de medida. Sentimos los empujes violentos de la vida, y ante una idea de muerte para la patria, toda revuelta la consideramos legítima.

Pero, repetimos, no hemos de gastar papel y pluma en consignar sentimientos que en toda España laten fuertemente.

Copiamos las palabras de *El Correo* de Valencia, para que el Gobierno sepa, gritándose desde muy cerca, lo que se ha hecho en la capital del Principado. El primer deber del Estado, es procurar su conservación, acudiendo, como hace todo individuo, á su defensa contra los que lo atacan. Esto hace nuestro Código penal y todos los Códigos penales del mundo, castigando con severidad los delitos contra la integridad del territorio.

En ellos no debe distinguirse entre la proposición y la comisión del acto ilegítimo. Desde que se manifiesta la intención de ofensa á la patria, el delito existe, porque, si puede admitirse la evolución en las ideas, organismos é instituciones, el concepto de la nacionalidad flota siempre por encima de todo esto y tiene que permanecer intangible.

La vergüenza no está, pues, en el hecho de que dá noticia *El Correo* de Valencia, porque la naturaleza no hace á todos los individuos equilibrados.

La vergüenza es del Gobierno que lo consiente.

A él nos dirigimos.

NOTAS PARISIENSES

LA MI-CARÉME

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Con la loca alegría de siempre, azotados por un viento tan húmedo como frío, y teniendo por techumbre una cortina de espesas y plomizas nubes que estuvieron toda la tarde amenazando arrojar sobre París torrentes de agua, los parisienses celebraron la fiesta de la *Mi-Carême*, prolongando el jolgorio en los boulevares hasta la madrugada, hasta que el cansancio rindió sus cuerpos y la temperatura les obligó á huir del aire libre.

La fiesta no ha sido mejor ni peor que otros años.

En las cabalgatas abundaron las caras bonitas; tampoco faltó la acostumbrada nota irónica, gracias á la cual ha visto París en sus boulevares grotescas caricaturas del famoso emperador del Sahara, Jacques I; el buen humor y la alegría fueron derrochados por toneladas, y aunque hacía un frío capaz de arredrar á un cosaco del Don, como en las carrozas y *landeaux*, había buenas provisiones de botellas de *jugo cepal*, los personajes simbólicos y no simbólicos de las comitivas, maldito si sintieron las inclemencias de la temperatura.

Los paseantes y curiosos tampoco debieron darse cuenta de la brisa invernal que corría, porque entre contestar al tirroteo de *confetti*, rechazar los empujones y codazos que recibían y quedarse embobados contemplando las caras bonitas de las reinas y de sus damas, no les debió quedar mucho tiempo para ocuparse de la temperatura, aparte de que la frivolidad parisien no las permitía hacer otra cosa que no fuera divertirse.

Próximamente á la hora fijada, las cabalgatas, se pusieron en marcha; partiendo, la de *rive droite*, de la plaza de la Concordia, y la de *rive gauche*, del Panteón, recorriendo cada cual sus respectivos itinerarios, haciendo ambas escala en el Elíseo, la Prefectura de Policía y el Hotel de Ville, sucesivamente.

La cabalgata de la *rive droite*—de la que era reina de las reinas una hermosa modistilla de 18 años, rubia como la mies y graciosa y alegre como una mañana de primavera, llamada Juana Lecrinf,—componíanla las carrozas y comparsas siguientes: Música de la «Mari»

Sahariana», San Pedro del Sahara, Trono del emperador del Sahara, carroza de la marcha de los emigrantes, carroza de la reina de las reinas, carroza de la Actualidad, landeau de la reina de los mercados, landeau de las flores de los campos, carroza de la *Monetta*, carroza de la música, desfile de la *mère Angot*, carroza de la Comedia, carroza de *Medinnettes* y carroza de las Actualidades nocturnas.

La cabalgata de la *rive gauche*, que es la organizada por el mercado *des Carmes*, es menos importante y vistosa que la del mercado de Lenvir, pero en cambio es más bullanguera y más práctica que ésta, por formar en ella los estudiantes que van postulando para aumentar la dote de su ahijada y protegida Lucia Jacqueline Bagarre, la infeliz niña que recogieron á poco de nacer del pórtico de la iglesia de Saint-Jacques du Hun-pas, en la célebre noche del 6 de Julio de 1893.

Rompan la marcha de la comitiva de la *rive gauche*, los estudiantes que representaban las seis Facultades, montados en hermosos caballos y precedidos de brillantes fanfarrias; seguían inmediatamente, repartiendo sonrisas y tirando besos que eran correspondidos con aclamaciones y aplausos, la graciosa comadre de los estudiantes, Mlle. Raimunda Leroy, encaramada en lo alto de un alegórico *Looping*, al que seguían la carroza del Sahara, la carroza de la *Bonck*, la carroza de *Consul* (pobre chimpancé! la carroza de la Repoblación, la carroza de *l'Entolage*, la carroza de la Tiara y la carroza en que iba la reina de las reinas, la hermosa Sahara Balmadier, de abundantes y frescas carnes, esbelta como una Venus griega y morena y graciosa como las moriscas hijas de Andalucía.

Los grandes boulevares ofrecían un aspecto imponente al paso de las cabalgatas, que eran saludadas con frenéticos aplausos y aclamaciones que ahogaban las alegres marchas de las músicas.

La batalla de *confetti* era empeñadísima, de todas partes llovían multicolores motitas de papel que el aire llevaba de un lado para otro azotando con ellas los rostros de los combatientes.

Ante aquel incesante bombardeo de *confetti*, aquel gritar y reír y el ruido inarmónico y ensordecedor formado por los sonidos de millares de instrumentos tocados á un mismo tiempo, y por el rumor de miles y miles de personas que gritan y se mueven como energúmenos, no era extraño tomar á París por una ciudad de demones, una enorme población construida expresamente para ser habitada por todos los locos de la tierra, creencia que era robustecida por la diversidad de tipos, la variedad de trajes, desde el chino al extravagante del norteamericano, y los diferentes idiomas en que oían las exclamaciones.

Después de media noche la *ville lumiere* recobró su aspecto habitual, y del breve reinado de las soberanas de los mercados y de la batalla de *confetti*, no quedó otra cosa que el cansancio de los cuerpos, una gruesa alfombra de sucio y polvoriento papel en el boulevard de Saint-Michel, teatro de las más empeñadas luchas carnavalescas, unos cuantos cientos de personas detenidas en la comisaría por propasar en sus bromas y un millar de francos más en la cartilla que en la Caja de Ahorros tiene la pequeña Lucia Jacqueline Bagarre.

Aramis.

París 13 de Marzo.

RUSIA Y JAPÓN

El *Daily Telegraph* ha recibido un despacho de Nueva York, que contiene un juicio técnico importante del general Wheeler.

Según este general, los japoneses han cometido un grave error estratégico no concentrando sus tropas en los alrededores de Port-Arthur.

«Debieron ante todo—añade Wheeler—cortar las comunicaciones del ejército ruso y aislarlo por completo, interceptando las vías férreas.»

Opina que en las últimas semanas han perdido los japoneses todas las ventajas que obtuvieron al principio de la guerra.

El mismo periódico londinense publica una información de San Petersburgo, según la cual en los círculos autorizados se considera inevitable la guerra con China.

—El *Herald*, en su edición de París, publica un despacho de su corresponsal en San Petersburgo, afirmando que es creencia general que la escuadra de Vladivostok intenta reunirse con la de Port-Arthur, siendo inminente un gran combate naval entre rusos y japoneses.

—Telegrafian de San Petersburgo que los rusos fortifican actualmente la embocadura del Yalú, cerca de Wiju y Taturgo, cuya enorme importancia les permite replegarse en estos pueblos en caso necesario.

—Trece transportes japoneses han logrado hacer desembarcos de tropas en Chinampo.

PARA LOS OBREROS

DISTRITO DE SAN PEDRO

(Continuación de la suscripción.)

	Pesetas.
Suma anterior.....	5.025 75
D. Juan Mangrané.....	15 »
» Cándido Moreno.....	25 »
» Vicente Godino.....	50 »
» Lope Pérez Calera.....	10 »
» César Pérez.....	4 »
» Agustín Castellanos.....	5 »
Personal de Correos.....	17 »
Carteros.....	8 »
D. Angel Peñalva.....	2 »
» Juan González.....	10 »
» Dionisio Miguel.....	60 »
» Pascual Bujados.....	25 »
» Isidro Benito.....	150 »
» Julián Fernández Soto (forastero).....	100 »
D. Pedro Rodríguez Valiente é hijo.....	10 »
D. Inocente Guerras.....	5 »

Suma y sigue..... 5.521 75

DE RE ARTÍSTICA

Madrid 17 Marzo 1904.

Sr. Director de EL DIARIO DE AVILA.

El último Congreso Internacional de Arquitectos, reunido en París en 1900, acordó la celebración en España del VI Congreso para Abril del corriente año, y desde aquella fecha viénesse trabajando con ahinco por que esta importantísima fiesta de la Ciencia de Vitruvio revista la mayor solemnidad.

El día 6 del próximo Abril se verificará la sesión preparatoria á la que han de seguir otras en que se pondrán á debate puntos tan interesantes como los siguientes:

- 1.º Del llamado Arte moderno en las Obras de Arquitectura.
- 2.º Conservación y restauración de los monumentos Arquitectónicos.
- 3.º De la índole y alcance que deben tener los estudios científicos de la enseñanza general del Arquitecto.
- 4.º Influencia de los procedimientos constructivos en la forma Artística.
- 5.º De la propiedad Artística en las Obras de Arquitectura.
- 6.º Instrucción de los operarios de la Construcción Arquitectónica.
- 7.º De la influencia de la Reglamentación administrativa en la Arquitectura privada contemporánea.
- 8.º Expropiación forzosa de las obras de arte arquitectónico.
- 9.º Será conveniente la intervención como árbitro del arquitecto en la reglamentación de las relaciones entre patronos y obreros de la construcción y en la solución de los conflictos á que estas relaciones pueden dar lugar.

Otro de los números más notables del VI Congreso Internacional de Arquitectos es el de las excursiones artísticas y como digno remate de tan interesante Congreso se organiza una *exposición de arte monumental Español* que promete estar muy concurrida, pues á juzgar por la extraordinaria animación que se advierte en el palacio de la Biblioteca y Museo de ultramar, son muchos los trabajos inscritos y

entre ellos figura *La descripción é Historia monumental de España* de nuestro colaborador y amigo D. Valentín Picatoste.

Es de lamentar que los escasos recursos, con que este género de empresas tropieza siempre en nuestro país, no permita dar gran amplitud á este certamen y crear recompensas dignas del reconocido mérito de los concurrentes.

El Corresponsal.

LAS CATACUMBAS

A MI QUERIDO AMIGO MANUEL PÉREZ

Un día iba á visitar la fuente Egeria; la noche me sorprendió. Para volver á tomar la vía Apenina, me dirigí hacia las tumbas de Cecilia Metella, obra maestra de gran magestuosidad y elegancia. Atravesando campos solitarios, apercibí de repente mucha gente que se deslizaba en la sombra, y que todos, deteniéndose en el mismo lugar, desaparecían súbitamente. Lanzado por la curiosidad, avanzo, entro valerosamente en la caverna en donde habíanse sumido los misteriosos fantasmas. Apenas estuve dentro, cuando considero largas galerías subterráneas, sin más luz y claridad que la que daban algunas lámparas de aceite que estaban colgadas en el techo del subterráneo. Los muros de los corredores fúnebres estaban contruidos con una triple fila de féretros, colocados unos encima de otros. La lúgubre luz de las lámparas, alumbraba opacamente las paredes de las bóvedas, y moviéndose con lentitud á través de los féretros esparcía una novilidad horrorosa sobre aquellos objetos eternamente inmóviles.

En vano, aplicando mi atento oído, quiero buscar algún sonido para dirigirme, á través de un abismo de silencio, hacia él; no oigo más que los latidos de mi corazón en el absoluto reposo de aquellos lugares. Quiero volver hacia atrás, pero ya no es tiempo; tomo un falso sendero y en lugar de salir de aquel laberinto, me meto más en él. Nuevas avenidas que se abren y crecen por todas partes, aumentan á cada momento mi perplejidad. Cuanto más me esfuerzo en encontrar un camino de salida más me sumo en otro, cuyas lúgubres sombras sobrecogían mi espíritu; tan pronto avanzo con lentitud como marcho con ligereza. Entonces por efecto de los ecos que repetían el ruido de nuestros pasos; creía oír marchar precipitadamente tras de mí.

Ya hacía tiempo que yo erraba; mis fuerzas comenzaban á agotarse; ya acabé por tirarme al suelo de las solitarias galerías de la ciudad de los muertos. Miraba con inquietud la opaca luz de las lámparas casi consumidas que amenazaban apagarse. De repente una armonía parecida al coro lejano de los espíritus celestiales sale del fondo de las moradas sepulcrales; estos acentos expiraban y renacían alternativamente. Yo me levanto, avanzo hacia los lugares de donde salían los acordes de aquellos mágicos conciertos; descubro una sala iluminada. Sobre un altar adornado de flores, Marcellino celebraba el misterio de los cristianos. Jóvenes, cubiertos de velos blancos cantaban al lado del altar.

Otra numerosa masa de gentes asistían á la ceremonia.

Yo reconozco las catacumbas!

Antonio Hermosilla.

NOTICIAS

Según hemos oído decir, sin que respondamos de la exactitud de la noticia, anteanoche intentaron robar seis hombres en la casa que en el pueblo del Fresno habita un tratante en ganados, no logrando su objeto por haberse dado á la fuga al advertir que el dueño de la casa sintió el ruido que produjeron al tratar de abrir la puerta.

En el salón de actos del Ayuntamiento ha sido colocado un retrato al óleo de tamaño natural de S. M. el Rey.

En la primera quincena del próximo mes de Abril se anunciará el edicto para proveer, por oposición, la canongía doctoral vacante en la Catedral de Madrid, por haber tomado posesión de una plaza de auditor del Supremo Tri-

bunal de la Rota el ilustrísimo señor D. Nicolás Varela y Díaz.

Ayer dieron principio las obras para el alcantarillado en la calle de Tallistas.

El estómago se cura con *Perla Estomacal*. Con dos cajas han curado las acedias, dispepsias, gastralgias, catarros y úlcera del estómago é intestinos, diarreas, vómitos y cuanto revela malas digestiones, individuos que llevaban padeciendo más de 20 años y que estaban cansados de usar ejemplares de otros preparados, sin encontrar con ello más que un pequeño alivio á las primeras tomas, debido al calmante que contienen.

Caja 3,50 pesetas (antes 10 reales), por un real más la remite R. Fernández, Sacramento, 2 Madrid y principales Farmacias. -23-

Para el día que visite S. M. el Rey esta capital ha sido ó será contratada por el Ayuntamiento una de las mejores bandas militares de Madrid.

Ha sido clasificado por la Junta central de Derechos pasivos del Magisterio con el haber anual de 760 pesetas, el maestro jubilado de Navalperal de Pinares, D. Manuel Rebollo.

Se ha publicado un Real orden del ministerio de la Gobernación encargando á los gobernadores hagan presente á las corporaciones municipales la necesidad de no variar los nombres de las calles, más que en casos verdaderamente justificados.

La conferencia que el domingo dió en las Escuelas dominicales el distinguido catedrático de este Instituto, D. Juan Guerras, fué, como suya, notable y verdaderamente amena.

Logró encantar al inmenso auditorio con su magistral manera de exponer y demostrar algunas cuestiones referentes á la Física recreativa y muy especialmente á las que se refieren al *calórico*.

Con más detenimiento nos ocuparemos de esta conferencia.

LA FLOR DE CASTILLA

POSTRE DEL DIA

Merengues de fresa. -19-

Debido al mal tiempo, fué ayer suspendida la fiesta del Arbol anunciada para las tres de la tarde.

Tan pronto como sea posible se celebrará la simpática fiesta, anunciándose oportunamente.

La Dirección general de Obras públicas ha señalado el día 16 de Abril próximo para la subasta de la construcción de varias carreteras en las provincias de Alicante, Guadalajara, Logroño, Pontevedra, Santander, Sevilla, Soria, Zaragoza y Avila.

En la sesión celebrada anteayer por la Comisión mixta de reclutamiento, se acordó dar principio á los juicios de exenciones y revisiones de quintas, el día 5 del próximo mes de Abril.

Como todos los años empezarán las revisiones por los pueblos del partido de Avila.

La Compañía de ferrocarriles del Norte ha publicado un prospecto haciendo grandes rebajas en los billetes de 2.ª y 3.ª clase, con motivo de la Semana Santa de Sevilla.

La ciática y el reumatismo articular se curan irremisiblemente con las inyecciones hipodérmicas de suero oxigenado, que en la Clínica abierta al público en las Aguas Oxigenadas del Retiro están logrando éxito realmente prodigioso.

Se remiten á provincias los aparatos inyectoros. Pidanse más detalles.—Directores de las Aguas Oxigenadas.—Retiro—Madrid.

Según dicen algunos periódicos, la compañía de los ferrocarriles del Norte introducirá rebajas en el transporte de trigos y harinas, á partir desde el primero de Abril próximo.

Citada reforma contribuirá seguramente no solo á la mayor venta de citados artículos, sino también al abaratamiento del pan en las

poblaciones donde por la dificultad y carestía del transporte de las harinas, alcanzan un precio elevado, con relación á otras de España.

El Boletín oficial de ayer, publica los días que han sido señalados para la revisión de los mozos ante la comisión mixta

También inserta el anuncio de la subasta de las obras del trozo segundo de la carretera de Toledo á Avila, cuyo presupuesto de contrata es de pesetas 160.620'73 y cuya subasta tendrá lugar el día 16 del próximo mes de Abril.

BOLETÍN DEL DÍA

Registro civil.—Día 21.—Nacimientos Josefa Teresa García de la Cruz y Fernando Conde Canales.

Defunciones Hermenegilda Blazquez del Monte.

Consumos.—Recaudación del día 21.—575'20 pesetas.

Matadero público.—Día 21.—Se sacrificaron dos toros, una ternera, siete lanares y seis cerdos con un peso de 1.211 kilogramos devengando un arbitrio de 57'07 pesetas.

TRIBUNALES

Juicio por jurados.

Ayer se dió lectura á la sentencia dictada por la Sala en la causa contra el vecino del Barco, Alejandro Alonso Serrano, por muerte dada á Rufino González.

Conforme pidió el fiscal en el informe de derecho, se le ha condenado á 17 años, 4 meses y un día de cadena temporal.

SEÑALAMIENTOS

Juicios orales.

Día 24.—Causa procedente del juzgado de Arenas contra Daniel López, por lesiones. Abogado, Sr. Paradinas.

Otra de igual procedencia y delito contra Miguel Martínez, al cual defenderá también el Sr. Paradinas.

Liedo. Calandria.



DEL INTERIOR

Viajes reales.

En la segunda excursión del monarca, visitará éste Alicante, Castellón y Teruel.

La obstrucción.

El presidente del Consejo de ministros, ha

manifestado que si las minorías persisten en continuar la campaña obstruccionista, se halla dispuesto á celebrar sesiones, incluso el día de Viernes Santo.

Concurrencia.

La sesión del Congreso de esta tarde se halla concurrídisima, en espera de emociones parlamentarias.

Marejada.

Dícese que existe mucha marejada entre los amigos incondicionales del presidente de la Cámara popular, señor Romero Robledo.

León y Castillo.

Ha estado en Palacio nuestro embajador cerca de la república francesa, señor marqués del Muni.

El Sr. Maura afirma que el diplomático citado viene simplemente á jurar el cargo de senador vitalicio, careciendo el viaje de interés.

DEL EXTRANJERO

Una Enciclica.

Su Santidad el Papa Pio X ha publicado una Enciclica, con motivo de la fiesta de San Gregorio, exponiendo sus deseos de que siempre se hallen en inteligencia los poderes civiles y eclesiásticos y confiando conseguirlo con ayuda de la Providencia.

A la guerra.

Paréce que el czar irá á la guerra contra los japoneses en el mes de Agosto.

Una desgracia.

Ha sido víctima de un accidente el Secretario de la legación de Rumania.

Este alto funcionario fué muerto por un ascensor.

El Corresponsal.

OFICIAL

GACETA DEL 21.—MINISTERIO DE ESTADO.—Reglas que el Gobierno Imperial de Rusia aplicará durante la guerra con el Japón

SECCION MERCANTIL

Avila 22 de Marzo de 1904.

Los precios corrientes para las compras al detall en los almacenes del Puente son:

- Trigo de 48 á 49 rs. fanega.
- Centeno, de 36 á 37.
- Cebada, de 28 á 29.
- Algarrobas, de 37 á 38.
- Harina 1.^a extra, sistema cilindro, á 18 reales arroba.
- Idem de 1.^a S. de piedra, á 17 1/2.
- Idem de 1.^a P. á 17.
- Idem de 2.^a P. á 15'50.
- Salvados de S. á 10 reales arroba según clase.

Servicio de nuestros corresponsales

Barcelona 21

El mercado de trigos sigue encalmado á causa del retraimiento de los compradores. Vendióse trigo de Sanchidrián á 51 reales las 94 libras y de Sigüenza á 49.

Valladolid.

Trigo.—En losalmacenes del Canalhanentrado 100 fanegas que se pagaron á 49 reales.

En los Generales 50 fanegas de trigo á 49 reales.

Harinas.—Se cotizan las más selectas del sistema cilindro á 40 pesetas.

Clases blancas y buenas á 39.

Idem corrientes á 38.

Idem de segunda buenas á 37 id. los 100 kilos, y con saco en esta Estación.

Salvados.—Tercerillas buenas, á 11 reales arroba; medianas, á 10 1/2; cuarta buena, á 10 comidilla á 8 y salvadillo, á 7'50.

Rioseco (Valladolid).

Hoy han entrado 100 fanegas de trigo, que se pagaron á 47'50 reales las 94 libras.

Medina del Campo (Valladolid).

Hoy han entrado 80 fanegas de trigo, vendiéndose de 48 á 48'50 reales las 94 libras.

SECCION RELIGIOSA

Santoral.

Jueves 24.—San Simeón.

Cultos.

En la S. A. I. Catedral será la Misa mayor después de Tercia, y en ella renovación solemne de las Sagradas Formas luego Sexta y Nona, la Misa de la Feria cantada, y a continuación de ésta otra Misa solemnisima votiva por el aniversario de la Preconización de nuestro Ilmo. y Revmo. Prelado. Después vísperas solemnes de la Encarnación.

En las parroquias los cultos de cuaresma.

En las Reparadoras se expondrá el Santísimo á las siete, luego la Misa, y á las nueve otra y el mes de San José. A las cinco la Reserva.

En las Adoratrices los cultos que todos los jueves por la tarde

En las Nieves signe el mes de San José.

En San Pedro continúa el Septenario de Dolores á las seis.

En San Juan viacrucis.

En Santo Tomás y la Soterraña el Rosario según costumbre.

Visita de la Corte de María Nuestra Señora de la Caridad en San Juan ó en la capilla de la Velada de la S. I. Catedral.

BUZON LITERARIO

—A. González: Talavera. Sus versos saldrán en la presente semana. Si acaso le parece que tardan, compadézcase Ud. del infeliz que se pasa la vida viendo la manera de echar latas fuera del cajón, ni más ni menos que cualquier dependiente de ultramarinos.

—Carambita: Valladolid:

De no estar tan mal pensado y tan mal metrificado, su demontres de Ovillejo, á pesar del titulejo, hubiera sido aceptado.

Pero, la verdad; sin pensamiento sin poesía y con nombre feo, resulta su composición un Ovillejo á que no se vé el hilo por ninguna parte.

Hay que dejarse ver el hilo, ¡carambita!... —J. Linacero: La Parra. Servida suscripción desde primero de mes.

—J. Olcon: Talavera. *Idem por idem*, como decía un concejal republicano en las sesiones. Hoy le escribo particularmente.

—Lombarda: Se publicará su trabajo *Por la moda*, pero sin los versos que tiene á bien dedicarme, y que han estado á punto de hacer que me ruborice, por aquello de que tengo *sic y gracia*...

¿Pero no sabe Ud. que lo que yo tengo son muchos callos?... ¡Guasón!...

Se agradece, no obstante, la expresión de su amistad grande y franca y quedo á la reciproca.

Por hoy la vueltecita ya dí á la huerta: gracias á Dios hoy hubo muy pocas berzas, ¿Será que al cabo la horticultura patria va mejorando?...

¡Ah, si valieran para esto las rogativas!...

Boni.

X RELOJERÍA Y PLATERÍA DE ANTONIO CORDERO

Cordero por aquí.
Cordero por allí.
Cordero calle del Comercio, 33.
Cordero calle de los Reyes Católicos, 33.
Cordero hace composturas de Relojería.
Cordero garantiza las composturas de Relojería.
Cordero hace composturas de Platería.
Cordero vende relojes de pared y bolsillo y despertadores.
Cordero compra oro, plata, platino y toda clase de alhajas y monedas.

AVILA.—Tipografía de Sucesores de A. Jiménez.

yo, que represento á los que protestan y se irritan, aquello que suscita la protesta y la irritación?

Pero, en fin, siempre ha sido ese de la opinión tema entregado á las disputas de los hombres. Yo no puedo dolerme y extrañarme de que por los mismos títulos porque yo creo que la opinión está de mi lado crean lo contrario los que me impugnan; al fin y al cabo, inclinación natural del espíritu es propender á que lo razonable, ó lo que por razonable uno profesa le merezca afecto á los demás, y á esa cuenta hemos de echar esa inclinación optimista en el cómputo de opinión que yo he presenciado en el Parlamento desde que á él asisto.

Pero de todas maneras, el Sr. Salmerón exagera un poco su derecho de crítica cuando habla de una votación parlamentaria reciente, votación parlamentaria que, más ó menos anticipada, es, al fin y al cabo, el desenlace práctico de este debate. El Sr. Salmerón dice que hubo 128 votos. No dice que hubo doble número de votos que con las minorías, lo cual es una enorme mayoría; no dice que fué una votación totalmente inesperada; no dice que fué al segundo día de reanudarse las sesiones, ausentes muchos diputados. ¿Qué mayoría es la que hace falta aquí, sino la mayoría de votos que toman parte en la deliberación? ¿Y le parece á S. S. poca mayoría un du-

han respondido, como en las cuestiones coloniales y en las guerras respondieron, á la voluntad y al sentido de la nación entera. Porque yo, durante dos años, por haber querido iniciar la transacción del problema cubano; por haber presentado unas modestas reformas, que después tuvieron la historia que sabeis, por haber querido modificar también el curso de las cosas en Filipinas con la ley Municipal, fui censurado por todo el mundo, fui rodeado por un ambiente de iniquidad, pero muy denso, de ser yo el causante de los males de mi patria; yo era el equivocado, yo era el culpable, todos me censuraban...

(El Sr. Muro: Menos nosotros.) Pedónenme, sus señorías; yo no recuerdo más que al Sr. Pi... (El Sr. Salmerón: ¿Y á mi no?) No hablo de las reformas, hablo de la guerra, y al referirme á este asunto, únicamente me acuerdo del Sr. Pi. (El Sr. Muro: Pero en aquella ocasión nosotros aplaudimos á su señoría.)

Yo tuve necesidad de decir mi pensamiento. Cuando se iniciaron las reformas; pero, cuando la guerra, que era cuando la opinión vino sobre mí, entonces no solamente estaba yo solo, como si no hubiese tenido á nadie jamás á mi lado y fué mi nombre únicamente el maldecido, sino que yo recuerdo bien, y si no lo recordara me lo traerían estos papeles á la memoria, que aquellos mismos periódicos que tenían los antecedentes autonomistas, acaso

COTIZACION OFICIAL

FONDOS PÚBLICOS	PRECIO	ALZA	BAJA
4.º INTERIOR			
Serie F de 50.000 pts. nomnals.	74 90	»	»
» E de 25.000 »	75 00	»	»
» D de 11.500 »	75 15	»	»
» C de 5.000 »	75 50	»	»
» B de 2.500 »	75 50	»	»
» A de 500 »	75 55	»	»
» G y H 100 y 100 »	76 00	»	»
En diferentes series.....	75 60	»	»
5.º AMORTIZABLE			
Serie F de 50.000 pts. nomnals.	94 60	»	»
» E de 25.000 »	94 60	»	»
» D de 12.000 »	94 90	»	»
» C de 5.000 »	94 90	»	»
» B de 5.000 »	94 90	»	»
» A de 500 »	94 90	»	»
En diferentes series.....	94 90	»	»
5.º AMORTIZABLE (CARPETAS PROVISIONALES)			
Serie F de 50.000 pts. nomnals.	»	»	»
» E de 25.000 »	»	»	»
» D de 12.000 »	»	»	»
» C de 5.000 »	»	»	»
» B de 5.000 »	»	»	»
» A de 500 »	»	»	»
En diferentes series.....	»	»	»
Acciones del Banco de España.	474 00	»	»
Idem de Tabacos.....	417 00	»	»
Cambios sobre el Extranjero.			
Paris. 38'90.—Londres, libra esterlina, 00'00.			

SECCIÓN DE ANUNCIOS

CASA FUNDADA EN 1847.

EMPLASTOS POROSOS de ALCOCK

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres).
Proporcionan alivio instantáneo.
Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para **Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.** los emplastos de ALCOCK son superiores á todos.




Para dolores en la región de los Riñones ó para la Debilidad de las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba. Donde haya dolor póngase un emplastro de Alcock.

Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes, ó para Torceduras, Contusiones Entumecimiento, y Pies Doloridos, etc. el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

FUNDADA 1752.

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO
Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona.

VIAJES RAPIDOS A BUENOS AIRES

THE ROYAL MAIL STEAM PACKET COMPANY

(Mala Real Inglesa.)

COMPANIA DE VAPORES PAQUETES CORREOS REALES INGLESSES

Express directo (sin escala en el Brasil) á Montevideo y Buenos Aires.
El lujoso y magnífico vapor correo de 6.000 toneladas de registro y 7.500 caballos de fuerza nombrado «DANUBE» que se halla destinado á hacer el nuevo servicio EXPRESS entre Londres, Montevideo y Buenos Aires, tocará en el puerto de BILBAO el día primero de Abril y admitirá carga y pasajeros de primera, segunda y tercera clase para los mencionados puertos y los de Rosario, etc.

Camarote de primera clase con cuarto de baño y ventiladores eléctricos; cocina esmerada. Hay una magnífica biblioteca para uso «gratis» de los pasajeros. Se publica un periódico á bordo. Este vapor lleva una orquesta para solaz y entretenimiento de los pasajeros.

Para más informes dirigirse á sus agentes en Bilbao, ORBE Y GOBEO, Plaza Circular, 3.—Teléfono 404.

MUY INTERESANTE A LOS PROPIETARIOS Y CONSTRUCTORES DE OBRAS

Esta casa, muy agradecida á la distinción constante que el público la guarda para toda sus compras en los diferentes artículos que trabaja, tiene acordado hacer grandes concesiones cuando se trate de ventas importantes de los mismos, que puede facilitar en condiciones inmejorables por la importancia de sus compras y que detalla á continuación.

- Papeles pintados** para el decorado de habitaciones, de todos los estilos.
- Baldosín de cemento** para frisadas y pavimentos, de las más reputadas fábricas.
- Lino-leum inglés** para pisos (ó sea alfombrado de corcho) de calidades inmejorables.
- Transparentes** de cuantas medidas se necesiten y estilos se deseen.
- Lincrusta Walton francesa** para decorar habitaciones.

Es el artículo más perfecto y similar á los ricos cueros de Córdoba; pudiendo sustituir también con ventaja en precios, duración y solidez á toda clase de maderas en el empleo de techos artesonados, y frisadas de Comedores, Galerías, Pasillos y Escaleras.

Papel GLACIER, para decorar ventanas en Iglesias, Balnearios, Casinos, Edificios públicos y Casas particulares, resolviendo el problema de hacer cristales de colores á una precio muy reducido en competencia con los grabados.

Azulejos, Florones, Cornisas y adornos de cartón-piedra, y cuantos artículos son precisos para el decorado interior de toda edificación.

DIRECCIÓN

A. VALLEJO Y VALLEJO

Calle del Duque de la Victoria, núm. 18

VALLADOLID

LA BENDICIÓN APOSTOLICA

Esta gracia espiritual, con Indulgencia Plenaria para la hora de la muerte, es concedida por N. S. Padre Pio X, á favor de la persona que la solicita y de sus parientes, consanguíneos y afines, hasta el tercer grado.

Se expide por el Vaticano; firmada y sellada, sobre magnífico diploma orlado, con preciosa fotografía de Su Santidad, de tamaño 33 por 51 centímetros, apropiado para formar un espléndido cuadro.

Las peticiones de esta gracia se transmiten á Roma para su concesión, empleando en recibirse de 15 á 20 días.

El coste material, comprendida la limosna fijada en el Vaticano, fotografía expedición y correo, es el siguiente:

Sobre fotografía en negro 10 ptas.

» » color 12 »

Los que deseen obtener dicha Bendición y fotografía, pueden dirigirse á la Administración de este DIARIO, acompañando el indicado importe.

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y anti-gastrálgico; cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos; aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás me-

dicamentos, **Cura** el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas, y disenteria, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridia, anemia y clorosis con dispepsia; las **cura** porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. **Cura** el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de **Elixir de Saiz de Carlos** de agradable sabor,

inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No solo **cura**, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Nueve años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas de las botellas la palabra **STOMALIX**, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

EL DIARIO DE AVILA

Periódico político independiente, de intereses morales y materiales

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Avila, un mes..... 1'25 pesetas.
Trimestre..... 3'50 id.
Fuera de la capital, trimestre..... 4 id.

Anuncios á una columna, á 10 céntimos línea en tercera plana; comunicados y reclamos á precios convencionales.

Los anuncios pagarán como impuesto, con arreglo á la ley del timbre, 10 céntimos de peseta por inserción.

LOS PAGOS SERAN ADELANTADOS

En la imprenta de este periódico se hace toda clase de trabajos tipográficos por delicados y difíciles que sean.

Especialidad en facturas, membranes, obras, periódicos, partes de enlace, tarjetas de visita, recordatorios y esquelas de defunción.

PRECIOS MUY ECONÓMICOS

para hacer olvidar su significación y ponerse al diapason normal de las turbas de la calle, eran los que con más calor recogían las notas más extremas de la ceguera, de la lucha á todo trance, de la intransigencia, del delirio del patriotismo, que es un buen sentimiento, pero que es capaz también de extravíos culpables.

Y eso, Sr. Salmerón, habrá que imputárselo á toda una raza, á la falta de cultura de toda una generación; á falta de preparación política, á lo que se quiera; pero de ninguna manera traerlo para justificar como buen suplemento del parlamento aquellos elementos influyentes en la opinión que lejos de remediar las deficiencias de los hombres públicos, siguen la voz popular y alientan las pasiones nobilísimas, accesibles, facilísimas de la muchedumbre. As nos fué y así nos resultó la campaña.

Yo tuve necesidad de decir mi pensamiento en 1893, en 1894, en 1895, en 1896 y en 1897. Ya en 1898 era inútil decir nada, y no fui oído, sino exacerado. Y se limitaba y se sintetizaba mi pensamiento en esto solo: que lo mismo en Cuba que cuando surgió el problema en Filipinas, que fué mucho más tarde, ó al menos se hizo mucho más tarde ostensible, para España era menester apoyarse, era necesidad ineludible apoyarse en la voluntad de los naturales, que solo el amor de los súbditos de aquellas

regiones y de aquellas islas podía mantener la soberanía de España, que estaba ya definitiva é irrevocablemente perdida si no reconquistábamos el corazón de los cubanos en Cuba, ó, cuando surgió la cuestión tagala, si no nos reconciliábamos con los indios. Yo no vi entonces que ni el Parlamento ni el suplemento del Parlamento (Risas) respondiesen á otra cosa que á la exaltación de la muchedumbre, á los halagos naturales de los que hablaban de imponer primero el orgullo de España, la tradición gloriosa de España, la soberanía de España, el honor nacional, todo eso que se sería magnífico si fuera posible apartar el examen de otros aspectos que la cuestión pudiera tener en el orden de la realidad.

De manera, Sr. Salmerón, que podríamos estar su señoría y yo completamente de acuerdo, cosa que á mi me complacería, si pensáramos en lo que deberían ser las cosas, en lo que sería de desear que las cosas fueran; pero yo no puedo admitir que su señoría, como esta tarde lo hacía; tome por opinión pública las manifestaciones que hayan hecho los periódicos. En la actualidad presente yo no puedo creer eso, ya lo he dicho muchas veces, porque yo he oído otras muchas manifestaciones de opinión que no solo se apartan, sino que se sublevan é irritan contra la campaña de la Prensa; y cómo he de aceptar